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Antigomobilismo e arte
Museu CARDE abre as portas em 
Campos do Jordão com mais 
de 500 veículos históricos no 
acervo. Não deixe de conhecer. Fo

to
: D

iv
u

lg
aç

ão

28 de junho de 2024 | gazetapopularoficial.com.br ||||||||||1

Uma homenagem a 
Dona Leila Caran Costa, 

ex-primeira dama de 
Mogi das Cruzes

Foto: Divulgação

Foto: Reprodução Após 12 anos fora do comando de 
Guaratinguetá, Júnior Filippo (PSD) 
retorna à Prefeitura em janeiro de 

2025, após vencer uma das disputas 
eleitorais mais acirradas da história 

recente da cidade. Veja os principais 
desafi os e suas propostas para o 

novo mandato.
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MEMÓRIA

GUARATINGUETÁ
JÚNIOR FILIPPO 

RETORNA À 
PREFEITURA
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O mais reluzente colunista 
social do jornalismo 
impresso brasileiro faz uma 
análise sobre a dança das 
cadeiras na televisão.
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Condenação
A Justiça condenou o ex-vereador de 

Taubaté Jeferson Campos (PCdoB) por 
improbidade administrativa devido a 

irregularidades em licitações de 2009 na 
Câmara Municipal. A sentença determina 
o ressarcimento de R$ 52,5 mil, multa no 

mesmo valor e suspensão dos direitos 
políticos por quatro anos. Cabe recurso.

Intervenção
O PSDB nacional decretou intervenção no 
diretório de Taubaté por 180 dias, após a 

refi liação do ex-prefeito Ortiz Junior, que 
deixou o Republicanos visando assumir 

como suplente na Alesp em 2025. A ação 
foi solicitada por Damaris Moura, suplente 

da federação PSDB-Cidadania, que apontou 
irregularidades no processo, como ausência 
de publicação do edital de fi liação e controle 

familiar na direção local do partido.

editorial
conversa
bastidoresde 

por Fabrício Correia

expe
diente
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Orçamento
A Câmara de Taubaté, liderada por 12 vereadores, 

propôs reduzir de 20% para 6% a margem de 
remanejamento do orçamento de 2025, ano em 

que Sérgio Victor (Novo) assume a Prefeitura. 
Tradicionalmente fi xada em 20% durante trocas 
de gestão, a mudança engessaria as fi nanças do 
novo prefeito, difi cultando ajustes no orçamento 

herdado. A proposta, justifi cada por supostas 
orientações do Tribunal de Contas, refl ete a 
tensão política entre o Legislativo e o futuro 

governo municipal.

Cassação
A Justiça suspendeu o decreto legislativo da 
Câmara de Ubatuba que anulava o processo 
de cassação da prefeita Flávia Pascoal (PL). 
A decisão, proferida pelo juiz Diogo Volpe 

Gonçalves Soares, atende ao pedido do vereador 
Adão Pereira (PSB) e aponta irregularidades na 

tramitação do projeto, como falta de publicidade 
e descumprimento de prazos regimentais. 

Mesmo com a suspensão, Flávia mantém suas 
funções administrativas à frente do Executivo.

Amvale
Após ser reeleito com expressivos 82% dos 

votos em Piquete, o prefeito Rômulo Kazimierz 
Luszczynski, o Rominho, desponta como um 
forte candidato à presidência da Associação 
dos Municípios do Vale do Paraíba e Litoral 

Norte (Amvale). Com apoio dos novos prefeitos 
e a simpatia de líderes experientes da região, 
Rominho pode consolidar sua infl uência e 

ampliar sua atuação regional.

Saúde
Rosana Gravena, atual secretária de 
Saúde de Jacareí e vice-prefeita do 

município, foi anunciada como titular da 
pasta de Saúde no governo do prefeito 
eleito de Taubaté, Sérgio Victor (Novo). 

A médica assumirá o cargo em 1º de 
janeiro de 2025, trazendo sua experiência 
na gestão pública para o novo mandato.

A tentativa de Ortiz Junior de 
retornar ao PSDB para garantir sua 
suplência na Assembleia Legislativa 
de São Paulo é uma manobra 
planejada para burlar a decisão do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
que estabeleceu que suplentes que 
trocam de partido durante a janela 
partidária perdem o direito à vaga. 
Ao se valer de um diretório municipal 
controlado por familiares e aliados, 
Ortiz mostrou como a velha política 
continua a atuar nos bastidores.

A refi liação, conduzida sem 
a publicação de edital e sem 
notifi cação ao diretório nacional, 
ignorou as normas estatutárias do 
PSDB. Ortiz utilizou sua infl uência 
sobre o diretório de Taubaté, 
presidido por sua mãe e com a 
participação de seu irmão, para 
acelerar o processo de forma 
a garantir sua vantagem. Essa 
estratégia é um exemplo claro de 
como estruturas partidárias são 
frequentemente instrumentalizadas 
em benefício pessoal, em detrimento 
das regras democráticas.

A intervenção do PSDB nacional foi 
um movimento acertado para tentar 
restaurar a legalidade, mas ela não 
elimina o impacto negativo dessas 
práticas na confi ança pública. O caso 
de Ortiz Junior refl ete um padrão 
recorrente na política brasileira: a 
busca incessante pelo poder, mesmo 
que isso signifi que desrespeitar 
regras e comprometer a credibilidade 
das instituições.

Manobras como essa não podem 
ser normalizadas. É hora de exigir 
uma política ética, onde os cargos 
e funções sejam conquistados 
legitimamente, e não por meio de 
artifícios e manipulações. O caso 
de Taubaté é um lembrete de que a 
velha política só se perpetua se for 
tolerada. Para garantir a renovação 
política, é essencial que a sociedade, 
os partidos e a Justiça sejam fi rmes 
em dizer não a essas práticas.

Inclusão
Marco Antonio Tolomio, presidente da Apae 
de Taubaté desde 2014, foi anunciado como 

secretário de Desenvolvimento e Inclusão 
Social no governo do prefeito eleito Sérgio 

Victor (Novo), que inicia em janeiro de 2025. 
Bacharel em Direito e pós-graduado em 

Administração de Marketing, Tolomio será o 
terceiro nome confi rmado no secretariado 

do novo governo.

Moção
A Câmara de São José dos Campos

rejeitou, uma moção que parabenizaria 
a Polícia Federal pela Operação 

Contragolpe, defl agrada para desarticular 
um grupo criminoso acusado de planejar 

um golpe de Estado após as eleições 
de 2022. A moção contou com votos 

favoráveis de quatro vereadores, enquanto 
14 se posicionaram contra.

Para o prefeito de São Sebastião, 
Felipe Augusto que defendeu 
a população cobrando postura 
adequada da Tamoios perante 

a alta temporada de turismo e a 
segurança viária da população.

Para alguns vereadores de 
Taubaté que tentaram uma 
estratégia para engessar o 
Orçamento municipal no 
primeiro ano do prefeito 

Sérgio Victor (NOVO).

ORTIZ JUNIOR E A 
MANOBRA PARA SE 
MANTER NO PODER
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A
pós 12 anos fora do comando 
de Guaratinguetá, Júnior Filippo 
(PSD) retorna à Prefeitura em 
janeiro de 2025, após vencer 

uma das disputas eleitorais mais acirradas 
da história recente da cidade. Eleito com 
27.752 votos, o equivalente a 43,34% do 
total, Filippo derrotou os candidatos Régis 
Yasumura (PL) e Dani Dias (Republicanos), 
que dividiram o apoio do atual prefeito, 
Marcus Soliva. Essa divisão foi um dos 
pontos centrais da estratégia de Filippo, 
que se destacou ao longo da campanha 
por criticar o “racha” no grupo governista.

O retorno de Filippo marca sua terceira 
gestão à frente da Prefeitura, após os 
mandatos de 2005-2008 e 2009-2012. 

Conhecido por sua 
gestão focada no 
desenvolvimento 
econômico, Filippo foi 
responsável, em seus 
governos anteriores, por 
marcos importantes, 
como a instalação do 
Shopping Buriti e a 
atração da multinacional 
AGC, líder no setor 
de vidros. Agora, ele 
volta ao cargo com a 
promessa de impulsionar 
Guaratinguetá novamente, 
em um cenário político e 
econômico desafiador.

JÚNIOR FILIPPO
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Uma vitória marcada por 
estratégia e experiência

O retorno de Filippo à cena política 
de Guaratinguetá não foi apenas uma 
questão de nostalgia. Sua campanha se 
concentrou em reforçar a experiência 
adquirida ao longo de suas gestões 
anteriores e em criticar as divisões internas 
do grupo governista. O discurso de Filippo, 
focado em estabilidade e retomada do 
crescimento, conquistou uma parcela 
significativa do eleitorado que busca 
segurança em lideranças consolidadas.

A escolha de Bruno Santos (MDB) como 
vice-prefeito também reflete a busca 
por alianças estratégicas. Santos, que 
ocupou o cargo de secretário-adjunto de 
Cultura no governo estadual, traz para a 
administração municipal um perfil técnico 
e articulado, essencial para lidar com os 
novos desafios.

RETORNA À PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ 
APÓS 12 ANOS: DESAFIOS E EXPECTATIVAS 
PARA 2025

Desafios para 2025
Com a posse marcada para janeiro, 

Filippo herda uma cidade que enfrenta 
desafios em áreas como infraestrutura, 
educação e saúde. O prefeito eleito 
já sinalizou que pretende priorizar o 
fortalecimento econômico, retomando 
parcerias com empresas privadas para 
atrair novos investimentos e gerar 
empregos. Outra promessa é a melhoria 
do sistema de saúde municipal, uma 
demanda crescente entre os moradores 
de Guaratinguetá.

Além disso, Filippo terá que lidar com uma 
Câmara Municipal que reflete a diversidade 
política da cidade. O PSD, partido do 
prefeito eleito, terá cadeiras importantes, 
mas precisará negociar com outras 
forças políticas para garantir a aprovação 
de projetos e medidas necessárias para 
implementar seu plano de governo.
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PINDAMONHANGABA GANHA 
ESCOLA DE FORMAÇÃO INTEGRAL 
DE COMISSÁRIOS DE VOO

DEFESA CIVIL DE 
CAÇAPAVA PARTICIPA 
DE TREINAMENTO 
ESTADUAL 

Na quarta-feira, 4 de dezembro, a Escola 
Voe Alto inaugurou a primeira Escola de 
Formação Integral de Comissários de Voo em 
Pindamonhangaba. Localizada no Shopping 
Pátio Pinda, no espaço anteriormente 
ocupado pela loja Ri Happy, a instituição 
representa um marco para a cidade e a 
região, com uma proposta inovadora de 
formação para profi ssionais da aviação.

Idealizada pelo casal Dayane Souza, 
ex-comissária de bordo com mais de 
uma década de experiência, e André 
Filho, militar do Exército Brasileiro, a 
escola aposta em um modelo de ensino 
diferenciado. Além dos aspectos técnicos, 
o curso integra o desenvolvimento 
emocional e comportamental dos alunos, 
preparando-os de forma abrangente para 
os desafi os da profi ssão.

Durante visita recente à Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico de 
Pindamonhangaba, os fundadores 
expressaram entusiasmo com a escolha 
da cidade para sediar o empreendimento. 
“Pindamonhangaba é estrategicamente 
localizada, e queremos crescer junto 
com a cidade e região, impactando 
positivamente a vida de nossos alunos. 
Já estamos com matrículas abertas para 
a Formação Integral de Comissários de 
Voo”, afi rmou Dayane.

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, José Antônio Ferreira 
Filho, conhecido como “Ju”, destacou 
a relevância do projeto. “A chegada da 

Os amantes do mountain bike ganharam 
mais um trecho de ciclorrota em São 
José dos Campos. A Prefeitura entregou 
uma pista com 1,5 km de terra batida 
na estrada do Jaguariúna, no bairro 
Urbanova, região oeste.

A iniciativa atendeu uma solicitação 
dos ciclistas devido ao fl uxo intenso 
no local. Várias avenidas do bairro já 
possuem ciclorrota, que garante que os 
deslocamentos de bicicleta sejam mais 
seguros e com sinalização indicativa, 
seguindo o Código de Trânsito.

Ciclovias
Neste ano, São José dos Campos já soma 

200 quilômetros de ciclovias estruturadas. 
O município foi referência brasileira ao 
receber o Campeonato Pan-Americano 
de Ciclismo de Estrada, evento que reuniu 
ciclistas diversos países.

A ‘Conferência Final da Cidade’, que 
discute a revisão do Plano Diretor de Jacareí, 
será retomada no próximo sábado, 7 de 
dezembro, às 7h30, no Auditório do SENAI, 
no Jardim América.

O evento, iniciado em 30 de novembro, 
contou com 128 delegados eleitos, 
autoridades e moradores. Das 75 propostas 
da Cartilha Simplifi cada, 24 já foram votadas, 
incluindo temas como macrozoneamento 
e atividades minerárias. Devido ao volume 
de pautas, os delegados decidiram pela 
continuidade. A revisão, coordenada pelo 
Conselho Gestor de Revisão e consultoria da 
UNIVAP, defi nirá o projeto de lei fi nal a ser 
enviado à Câmara Municipal.

Nos dias 26 e 27 de novembro, a Defesa 
Civil de Caçapava participou do treinamento 
realizado pela Defesa Civil Estadual, em 
Ubatuba. Na oportunidade, todas as 39 
cidades da Regional I-03, que correspondem 
ao Vale do Paraíba, Serra da Mantiqueira 
e Litoral Norte, puderam acompanhar 
instruções teóricas e práticas, visando a 
capacitação e atualização dos integrantes 
do sistema de Proteção e Defesa Civil sobre 
Operação Chuvas de Verão.

Foram abordados temas como; 
meteorologia, sistemas de alertas, núcleos 
comunitários, mapa comunitário de risco, 
análise de área de risco e primeiros socorros 
(APH-Atendimento Pré Hospitalar). O 
treinamento proporcionou interação entre as 
cidades, compartilhando projetos e ações.

A Defesa Civil de Caçapava também 
realizou um treinamento interno, com 
simulação de apoio a desastres em 
outra cidades ou em áreas remotas. Foi 
montada toda a estrutura de uma base 
avançada de Operações, utilizando 
a viatura base móvel (BM-310) e o 
alojamento em barraca de campanha.

Escola Voe Alto refl ete a capacidade de 
Pindamonhangaba de atrair investimentos 
diversifi cados. A formação na área da 
aviação é inédita em nossa cidade e 
região, e temos certeza de que a escola 
contribuirá para qualifi car profi ssionais 
essenciais ao mercado”, pontuou.

O curso oferece uma ampla grade de 
conteúdos, incluindo sistemas de aviação 
civil, segurança de voo, conhecimentos 
básicos sobre aeronaves, navegação aérea, 
meteorologia, emergências a bordo, 
técnicas de sobrevivência e primeiros 
socorros aplicados à aviação civil.

Interessados podem obter mais 
informações pelo site www.
escolavoealto.com.br, no Instagram
(@escolavoealto) ou pelo telefone
(12) 98888-2501.

Uma nova pista de BMX foi inaugurada 
no Parque Industrial, seguindo padrões 
internacionais, além da parceria com a 
Receita Federal para a integração de bikes 
com o sistema de transporte público.

SÃO JOSÉ GANHA MAIS UMA 
PISTA PARA CICLISTAS

PLANO DIRETOR DE 
JACAREÍ: ‘CONFERÊNCIA 
FINAL DA CIDADE’ CONTINUA 
NO SÁBADO (7)
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São José dos Campos consolida sua 
posição como um dos maiores polos de 
inovação do Brasil, ocupando o quarto 
lugar no ranking estadual de startups, 
com 126 empresas ativas, segundo o 
Sebrae Startups Report 2024. O município 
reafi rma sua referência em tecnologia e 
empreendedorismo, graças ao apoio do 
Sistema Paulista de Ambientes de Inovação 
(Spai) e à robusta infraestrutura do Parque 
Tecnológico de São José dos Campos.

No ranking das cidades paulistas com 
maior número de startups, São José 
integra os grandes polos:
1. São Paulo (1.670 startups)
2. Campinas (174 startups)
3. Ribeirão Preto (150 startups)
4. São José dos Campos (126 startups)
5. São Carlos (99 startups)
6. Sorocaba (87 startups)
7. Santos (85 startups)
8. São José do Rio Preto (83 startups)
9. Piracicaba (77 startups)
10. Bauru (74 startups)

O relatório aponta que 97% das startups 
paulistas prestam serviços ao setor 
público, focando áreas como saúde, 
TI e educação. São José se destaca 
qualitativamente, atraindo negócios 
voltados à modernização de serviços e 
impacto na qualidade de vida.

Outro dado relevante é a diversidade de 
fontes de investimento: fomento público 
lidera (36%), seguido por investidores-
anjo (31%) e programas de aceleração 
(18%). Esse ecossistema diversifi cado tem 
impulsionado o crescimento das startups 
da cidade, desde empresas iniciantes até 
consolidadas.

O secretário Vahan Agopyan destacou 
o papel do Spai: “O setor de inovação 
tem ganhado importância na economia e 
sociedade. Nós, do Governo do Estado, 
estamos satisfeitos por fazer parte dessa 
história de crescimento, qualifi cação e 
diversifi cação de negócios.”

A integração ao Spai, conectando 
parques tecnológicos, centros de 
inovação e incubadoras, é decisiva para 
o sucesso de São José, que se tornou 
exemplo de como políticas públicas 
efi cazes impulsionam o desenvolvimento 
tecnológico e econômico

SÃO JOSÉ DOS 
CAMPOS É DESTAQUE 
NO RANKING DE 
STARTUPS DO ESTADO 
DE SÃO PAULO

OS ERROS ECONÔMICOS DO BRASIL

RODRIGO
CABRERA GONZALES
é escritor, doutrinador do direito e advogado. 
Pós-graduando em Sociologia,  História e 
Filosofi a pela PUC-RS. Ocupa da cadeira
nº 21 da Academia Joseense de Letras. 

Diga-me uma coisa, leitor. Caso tivesse, 
uma suposição genérica ao todos os 
leitores, cerca de R$ 5 milhões de reais 

na conta-corrente, sobrando ali, como quem 
não quer nada, para investimento. Você aplicaria 
esse dinheiro ou montaria um negócio?

A grande maioria dos brasileiros 
confrontados com essa pergunta optaria por 
deixar investidos esses R$ 5 milhões. A solidez 
e confi ança do sistema fi nanceiro nacional 
são mais atrativas do que o custo Brasil. Os 
bancos podem até não pagarem muito de 
dividendos, mas são fi éis guardiões, ao passo 
que o risco do empreendedorismo desanima 
qualquer cristão de boa vontade. 

Fatores que desestimulam o investimento 
industrial e de negócios no Brasil. 

1. Instabilidade Político-Social: A agenda 
de terrorismo da extrema direita, com pedidos 
para instauração de regimes autoritários, atos 
de terrorismo e antidemocrático, com o não 
reconhecimento dos resultados eleitorais, 
afastam investidores que temem perder o 
investimento em confi scos , quebra-quebra 
ou invasões.  

2. Cenário Fiscal Incerto: A instabilidade 
fi scal e a falta de um plano claro para a 
redução da dívida pública têm gerado 
incertezas, afetando a confi ança dos 
investidores.

3. Leis Trabalhistas Obsoletas e Sistema 
Judicial Trabalhista Agressivo ao Investidor:
A negativa do país em discutir novos conceitos 
de trabalho e uma reforma nas leis trabalhistas 
desestimulam a contratação de empregados e 
incentiva o subemprego, como Uber e Ifood.

4. Taxas de Juros Elevadas: As altas taxas 
de juros têm aumentado o custo do capital, 
difi cultando o fi nanciamento de novos 
projetos industriais e comerciais ( não tem 
dinheiro circulando no mercado ); 

5. Elevada Carga Tributária: A Reforma 
Tributária não conseguiu reduzir impostos e 
mitigar distorções. Foi um grande fracasso 
legislativo, que trouxe mais caos ao inseguro, 
volátil e incerto ordenamento jurídico-
tributário brasileiro. 

6. Infraestrutura Deficiente: A 
infraestrutura inadequada, como estradas 
e portos, tem aumentado os custos de 
transporte e logística, prejudicando a 
efi ciência das operações comerciais.

7. Concorrência Desleal: A presença de 
mercados paralelos e a falta de fi scalização 
efi caz têm difi cultado a concorrência justa, 
afetando negativamente as empresas legítimas.

8. Violência Social e Policial: A sociedade 
violenta e desigual, se torna ponto pacífi co 
para o alastramento do crime organizado. 
E o aparelho policial, obsoleto, antiquado 
e incapaz de fazer uma leitura social, se 
tornou uma polícia violenta, incontrolável 
(recusa-se a usar câmera em operações, por 
exemplo) e com alta taxa de letalidade. 

As instituições têm se esforçado em 

repelir  pontos de atraso do Brasil, cuja elite 
econômica idolatra o desenvolvimento 
norte-americano, mas é incapaz de pensar 
como ele poderia ajudar o Brasil a alcançar 
esse patamar mais elevado. 

Evidentemente que, nesse cenário dinheiro 
no Banco é melhor, pois só investe aquele 
que precisa subsistir. E esse pensamento é 
ruim para o desenvolvimento econômico 
brasileiro, pois dinheiro investido não constrói 
casas, não monta cafeteria ou restaurante, 
não faz shopping para as pessoas comprarem, 
não planta e também não colhe. 

Neste ponto, o Ministério da Indústria e 
Comércio falha miseravelmente, pois não 
cria programas de impacto ao fomento do 
empreendedorismo, nem leis que incentivem 
a produção industrial e o incentivo ao 
comércio. Na mesma esteira, a Secretaria de 
Indústria e Comércio do Estado de S. Paulo, 
muito voltada para fora do país e pouco para 
resolver problemas de crédito ou capital de 
giro dos industriais e de comerciantes. 

Em suma, a falta de incentivos 
governamentais para a redução de impostos 
e a modernização do Brasil tem sido um 
obstáculo signifi cativo para o progresso 
econômico. É imperativo que políticas 
mais efi cazes sejam implementadas para 
estimular o crescimento industrial e comercial. 
Somente com um ambiente mais favorável ao 
investimento, poderemos superar os desafi os 
atuais e garantir um futuro próspero para 
todos os brasileiros. A mudança é necessária 
e urgente, e cabe a todos nós pressionar por 
reformas que promovam um desenvolvimento 
sustentável e inclusivo.

labirintojurídico
por Rodrigo Cabrera Gonzales
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 #ArtStories
Entretenimento sem filtro
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Saúde de
qualidade sem
pesar no bolso!
Agende já sua consulta no CEMEG, 
sua nova opção de excelência em
saúde de forma acessível.  

 

Consultas
a partir de70R$

 (11) 2630-0673
AGENDE JÁ SUA CONSULTA

O 
Museu CARDE, em Campos 
do Jordão, já está recebendo 
visitantes desde o dia 28 de 
novembro. Localizado em 

meio à exuberante paisagem da Serra da 
Mantiqueira, o espaço reúne mais de 500 
veículos históricos, com cerca de 100 deles 
em exibição rotativa, para contar a história 
do Brasil de forma única e interativa, tendo 
os automóveis como protagonistas.

Chamado de CARDE – Carro, Arte, Design 
e Educação – o museu está situado no bairro 
Alto da Boa Vista, a apenas 10 minutos do 
centro da cidade, em um prédio de 6 mil 
m² rodeado por uma floresta preservada de 
araucárias. Mais do que um espaço dedicado 
aos carros, o CARDE busca valorizar a 
cultura brasileira e destacar a importância 
histórica dos automóveis na trajetória do país, 
especialmente no século 20.

Com salas temáticas que exploram 
desde carros governamentais até a 
história do automobilismo brasileiro e os 
visionários que marcaram época, o museu 
proporciona uma experiência imersiva 
e tecnológica. Painéis de LED de alta 
definição, trilhas sonoras sincronizadas 
e vídeos produzidos com computação 
gráfica transformam a visita em uma 
verdadeira viagem no tempo. Além dos 
veículos, o espaço também exibe obras de 
arte de grandes nomes da cultura nacional, 
como Candido Portinari, Di Cavalcanti e 
Vik Muniz, entre outros.
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Acesse o
QR Code
e conheça
mais sobre
o CARDE

CARDE ART 
DESIGN MUSEU

O CARDE é uma iniciativa da Fundação 
Lia Maria Aguiar (FLMA), entidade sem 
fins lucrativos que atua há 16 anos em 
Campos do Jordão, beneficiando mais de 
700 crianças e adolescentes com cursos 
artísticos e profissionais. A fundação viu no 
museu uma oportunidade de unir cultura, 
educação e história em um único espaço, 
reafirmando seu compromisso com o 
desenvolvimento cultural da região.

Com ingressos a partir de R$ 120, o 
museu funciona de quinta a segunda-
feira e promete ser um dos grandes 

atrativos turísticos de Campos do Jordão. 
Localizado na Rua Benedito Olímpio 
Miranda, 280, no Alto da Boa Vista, o 
CARDE já se posiciona como um marco 
cultural, unindo história, arte e design em 
um ambiente único e inovador.

ABRE AS PORTAS EM CAMPOS DO JORDÃO 
COM MAIS DE 500 VEÍCULOS HISTÓRICOS 
NO ACERVO
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secos & molhadosLUÍS
PHYTTHON

Meus amores, Datena finalmente 
largou a Band e foi direto para o SBT, e 
já chega estreando o: “Tá na Hora”, no 
lugar do Marcão do Povo que vai voltar 
a acordar às duas da manhã para bater 

cartão cedo no “Primeiro Impacto”. E eu 
só consigo pensar: tá na hora de quê, 

José? De ser menos bravo? De parar de 
brigar com o cenário? Ou, quem sabe, tá 
na hora de um crossover com o Ratinho? 

Porque, olha, imagina ele gritando “na 
tela” enquanto o Ratinho joga o DNA no 

ventilador. A audiência vai a loucura! 
Enquanto isso, a Record tá naquele clima 

de tesoura afiada. Tudo enxugando, 
cortando, economizando. Faro dançou, 

mesmo mandando zap para o bispo 
dizendo “me segura”. E se o Faro que já 
estava acostumado ao “dança gatinho” 

dançou imagine o resto? Só faltava 
a emissora lançar “O Rancho” para 

economizar na “A Fazenda” Eu voto na 
vaquinha pra vencer, porque o elenco 
tá difícil. E o bolsonada? Claro que ele 
não poderia faltar na pauta da nossa 
novela política! O homem continua 

sendo referência em qualquer debate de 
“golpes desvendados.” Será que Datena 
vai puxar esse fio no “Tá na Hora”? Tipo: 

“Tá na hora de revelar quem mandou 
cortar a live e jogar a culpa no General 

Heleno.” Eu quero “ibagens” 
No fim, a TV brasileira é isso: uma 

eterna dança das cadeiras. Porque, se 
tem uma coisa que nunca falta, é o 

show da vida real.

Falar em dança das cadeiras 
com Datena é pleonasmo

UNDERWEAR 
O lindíssimo modelo 

Alain Baracat é o novo 
rosto da campanha da 

marca de roupas íntimas 
Brasileña Underwear, by 
Reginaldo Fonseca.  A 
campanha destaca o 

estilo e o conforto das 
peças, reafirmando o 

compromisso da Brasileña 
em unir qualidade e design 

contemporâneo.

BENÇÃO  
O mais jovem alcaide da 

história da Cidade Simpatia, 
Yan Lopes, recebe as bençãos 

da presidente nacional do 
Podemos, a incrível deputada 

federal Renata Abreu. No 
encontro, o compromisso 
de transformar a história de 
Caçapava a partir de 2025.

DIVAS 
Encontro de divas no 

“Conexão Protagonista 
Lucrativa”, a mentora de 
empreendedoras Gisela 

Campos reencontra nossa 
versão “Nelson Wilians” de 
saias, a brilhante advogada 

Bruna Yida. Muito 
sucesso as duas.

ESTILO QUE 
COMUNICA 

Jussi Ramos, diretora de 
Comunicação da Prefeitura de 
São José dos Campos, encanta 

com sua elegância e escolha 
de figurinos que traduzem 
energia e modernidade. O 
blazer amarelo combinado 

com a camiseta listrada e jeans 
cria um visual contemporâneo, 

mostrando que estilo e 
profissionalismo andam juntos.

VALE NIGHT 
O eclético apresentador da 
TV Thathi SBT recebe em 
seu programa “Vale Night” 
a presidente do Instituto 

Mulheres Solidárias, Ana Karin 
Andrade e a terapeuta holística 

e apresentadora do podcast 
“Alquimísticos”, Cris Gouvea. 
Em nota, a emissora confere 
ao programa a liderança de 

audiência no horário, segundo 
pesquisa Kantar IBOPE Media.

IMORTAL 
Paulo Betti foi eleito 

Acadêmico Honorário pela 
Academia Joseense de 

Letras. Nas redes sociais, 
comemorou a volta 

de “Tieta” a televisão. A 
reexibição da novela, faz 
parte das comemorações 

dos 60 anos da Rede Globo.

NY 
A jornalista Karen Schmidt aproveitou a vista deslumbrante de Nova York no The Edge, um 
dos pontos mais altos e deslumbrantes  da cidade. Com um figurino casual e confortável, 
combinando jaqueta preta, calça ajustada e tênis branco, Karen mostrou que estilo e praticidade 
podem caminhar juntos enquanto se aprecia o skyline mais famoso do mundo.
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memória

N
a última terça-feira (3), Leila 
Caran Costa, mãe do presidente 
do PL Valdemar Costa Neto e 
ex-primeira-dama de Mogi das 

Cruzes, faleceu aos 99 anos. Esposa do 
ex-prefeito Waldemar Costa Filho, Leila 
deixou um legado que vai muito além de 
sua atuação ao lado do marido na política. 
Sua vida foi marcada pelo compromisso 
com causas sociais e pela influência 
transformadora que exerceu não apenas em 
Mogi, mas em toda a região do Alto Tietê.

Leila foi uma figura ativa 
e dedicada, conhecida 
por seu trabalho na 
criação de creches que 
beneficiaram centenas 
de famílias mogianas. 
Com recursos que ela 
mesma arrecadava, 
Leila transformou 
sua posição em uma 
oportunidade de 
servir à comunidade, 
promovendo educação 
e assistência social. 
Sua visão ia além da 
cidade: era uma mulher 
comprometida com o 
bem-estar coletivo e 
que inspirava outros 
a seguirem o mesmo 
caminho.

Seu filho, Valdemar Costa Neto, 
destacou emocionado como Leila foi a 
base da família e a força que impulsionou 
tantas conquistas. “Minha mãe garantiu 
que estudássemos, nos deu estrutura e foi 
o alicerce de tudo que construímos. Ela 
foi o pilar da nossa família e, também, da 
política de Mogi.” Essas palavras refletem 
o impacto pessoal e público de Leila, que 
sempre esteve ao lado de sua família e 
da comunidade, ajudando a moldar um 
futuro melhor.

A influência de Leila Caran Costa 
ultrapassou Mogi das Cruzes. Suas ações 
beneficiaram toda a região do Alto Tietê, 
mostrando que sua dedicação ia além dos 
limites municipais. Ela acreditava na força 
do trabalho coletivo e na capacidade de 
transformar vidas por meio da política bem-

por: redação

LEILA CARAN COSTA:
UM GRANDE LEGADO MUITO ALÉM 
DE MOGI DAS CRUZES

intencionada e do engajamento comunitário.
O velório de Leila, realizado na Câmara 

Municipal de Mogi das Cruzes, reuniu 
autoridades, amigos e a população local, 
que prestaram suas homenagens. O 
sepultamento aconteceu no Cemitério São 
Salvador, marcando o adeus a uma mulher 
que dedicou sua vida ao próximo e ao 
fortalecimento da sua cidade e região.

Leila Caran Costa será lembrada 
como um exemplo de generosidade, 
força e compromisso. Seu legado vive 
nas creches que ajudou a construir, nas 
vidas que transformou e nos valores 
que transmitiu, não apenas à sua família, 
mas a todos que tiveram o privilégio de 
conhecê-la. Sua memória transcende 
Mogi e será eternamente celebrada por 
seu impacto no Alto Tietê e além.


